
 

 

 

 

☆ さらなる「思いやりの深化」に向けて 

 今年は暖冬と言いながらも，朝はめっきりと冷え込んできました。朝登校する子供たちの様子からも冬本

番を感じます。 

 今年も残りわずかになりました。今年度は熊野第三小学校の最重点目標を「思いやりの深化」として全て

の教育活動を通して，子供たちに思いやりの力を付けていこうと道徳教育の取組を進めてきました。１年生

から６年生までの縦割り班による活動や遊び，掃除。相手に対して感謝の気持ちを表す「ありがとうの木」な

ど。その中でも中核としたのが，道徳の授業の充実です。教材となるお話を通して，子供たちがさまざまな

道徳的価値に気付き，友だちと意見を交わすなかでさらに価値を広げ，深めていく，そんな授業づくりに取

り組んできました。授業の最後には自分を振り返り，自己を見つめさらに考えを深めることができるようにな

ってきました。先日の６日（木）には教育研究会を開催し，これらの取組を公開しました。当日は町内外の小

学校等の先生方の参加を得て，本校の取組について評価をしていただきました。大変高い評価を得ること

ができ，子供たちも本校の先生方も達成感を感じているところです。私自身も大きな達成感をもつことがで

きました。私の閉会の挨拶の一部をご紹介します。 

 「・・・私は大きな手応えを感じているところです。一つは子供

たちの姿，もう一つは職員の姿です。・・ある子供が「道徳のお

勉強は，こんなこと言っていいのかなと悩んでしまう。」と言って

いました。私はまさに道徳の時間の授業改善が進んでいる証で

あると思いました。分かりきった発問をして，分かりきった答えを

返す授業から，しっかりと考えを深める発問から，しっかりと頭を

悩ませて考える。これこそが目指す授業です。そうした中で子

供たちの心を耕し，自己を見つめさせることが「思いやりの深化」につながります。全校で行う道徳授業にお

いても，子供たちの真剣に考える姿を見ることができました。普段の生活の中でも子供たちの優しい姿を見

ることができました。大きな手応えです。 

 さらに大きな手応えは，職員の姿です。質の高い授業を作るために，・・・取り組んできました。授業研究

では，事前の模擬授業を行い，教材解釈，発問の工夫等について議論を重ねてきました。まさに共に高ま

り合う学校文化を体現する姿です。この姿には私自身感動しております。しかし，これで終わりではありませ

ん。・・・「学ぶことをやめたら，教えることをやめなければならない。」 私たちは子供たちのために，さらに学

び続けなければなりません。・・・」 

 これからも，さらなる「思いやりの深化」に向けて取り組んでまいります。 

 最後に，最近あった子供とのやりとりを紹介します。秋にはきれいに咲き誇っていた菊の花。なんとか研究

会までもたせようと苦労しました。研究会も終わって片付け。水道で支柱を洗っていると，休憩時間で外遊

びに出ようとした３年男子「花片付けたんだね。」私「そうだよ。」３年男子「校長先生，学校楽しい？」私「楽

しいよ。〇〇君は？」３年男子「楽しいよ。」答えた後，走って運動場へ。子供たちの明るい笑顔が楽しさの

源です。 
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☆「ありがとうの木」の花が満開です 
 １学期にたくさんの葉を茂らせた「ありがとうの木」。２学期に

は色鮮やかな花をいっぱい咲かせました。「朝休けいから帰る時，

声をかけてくれてありがとう」「縦割りの時，わたしが何か言った

りしてもやさしく話してくれてありがとう」「班のことを先に考え

て，班長の仕事をしてくれてありがとう」など，子供たちの相手

を思う思いやりの花がたくさん咲きました。これらの花は，３学

期，どのような実になるのでしょうか。子供たちの思いやりの深

化はまだまだ進みます。 

 

☆平成最後の冬休みがやってくる！ 
 運動会や学習発表会，社会見学，道徳参観日，陸上記録会に

サツマイモの収穫！などなど，振り返ればたくさんの行事や学

習活動があった２学期でした。こうした様々な行事や学習活動

を通して，熊野第三小学校の子供たちは，どのように成長した

のでしょうか。達成感を感じて向上心を高めたでしょうか。劇

や音楽発表により，表現力を伸ばしたでしょうか。日々の教科

学習や道徳の時間で分かるできる力を付け，思いやりを深化さ

せていったでしょうか。子供たちの「あゆみ」をお渡しする個

人懇談会でお話ができればと思います。 

 「平成最後」という言葉をよく耳にするこの頃ですが，いよ

いよ平成最後の冬休みがやって来ます。家族との楽しい時間を

過ごす冬休みになればいいなと思います。同時に，２学期の学

習を確かめる時間にもしてほしいと思います。３学期に笑顔の

子供たちに会えるのを楽しみにしています！ 

 

感謝！ 
１２月６日に開催した本校の教育研究会で

は，7名の PTA本部役員さんに受付係や駐車場

係，来賓接待をしていただきました。ご協力を

いただいたおかげで，本校の職員は子供たちの

指導に集中して取り組むことができました。お

忙しい中，ご協力いただきまして，本当にあり

がとうございました。 


